

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
NUMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Redaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, jueves, 7 de Mayo de 1885.

N.º 1158.

SECCION POLITICA

¡Los enemigos del rey!

¡Qué horror! ¡Coaligarse los partidos liberales de la monarquía con los enemigos del rey! El Sr. Cánovas, con la voz de las grandes solemnidades, ha lanzado esa espantable acusación contra el Sr. Sagasta, en el último debate del Congreso. La mayoría perdió el color, presa de mortal congoja, y sintió erizarse los cabellos al oír el terrible apóstrofe. ¡Con los enemigos del rey, nada menos! ¡En qué estarán pensando los partidos liberales monárquicos?

A todo esto, parece que los enemigos del rey, esos seres horripilantes que llenan de pavor el ánimo de los conservadores, somos nosotros; es decir, los republicanos de todos los matices que existen en España. De manera que, por el hecho de ser republicano y de preferir una forma de gobierno sobre otra forma, ya no tienen intereses de la patria que defender, ni aspiraciones á la libertad que realizar, ni reivindicaciones democráticas que perseguir, ni exigencias de la moral y del derecho que apoyar; y como nada de esto tienen, no hay razón que motive la inteligencia de esos pícaros republicanos con otros patriotas, liberales, demócratas y partidarios de la moralidad política y administrativa. Son pura y simplemente *enemigos del rey*, cuya unión con los amigos del rey, es naturalmente monstruosa, nefanda y absurda.

Tales son las doctrinas del señor Cánovas, que explican por sí solas la proscripción de los republicanos españoles, su declaración de ilegalidad y su *capitis diminutio* bajo la restauración conservadora.

¡Ah, habladores hueros y retóricos! No en balde os acusa la historia de ser los causantes de la ruina de las naciones. Con esas absurdas teorías se marcha alegremente á las catástrofes sociales y á la perdición de los pueblos. ¡Qué! ¿Han de constituir el fundamento de la política los sentimientos personales, las amistades ó las enemistades? La patria ¿no es nada?

¿Es la libertad vana quimera? La moral, el orden en el derecho ¿son vaciedades para los pueblos? Si mañana, los azares de la política internacional mezclaran á nuestra España—que tan España es de los republicanos como de los monárquicos—en una guerra contra el extranjero, ¿no podríamos, ni deberíamos los

republicanos ofrecer nuestra sangre y nuestra hacienda para defender con los monárquicos el honor y la integridad de la patria? ¿No nos junta á unos y á otros el amor y el interés de la patria? ¿Es acaso nuestra sangre una sangre maldita, como la del Sudra en la India, que contamina á los buenos españoles? ¿Es que no somos españoles antes que todo y por encima de *todo*?

Si mañana—como hoy sucede ya—la libertad peligra en España, ¿no podremos ni deberemos los liberales republicanos unir nuestros esfuerzos á los de los liberales monárquicos para sacar á salvo lo que á todos nos es común y es superior á las formas de gobierno y á los particulares intereses de partido? ¿Es que nuestro liberalismo es de similar?

Si la corrupción política y administrativa llega hasta el extremo de poner en peligro hasta la misma existencia nacional; y el sufragio es un indigno escamoteo; y la libertad electoral una mentira; y el sistema representativo una farsa; y la administración pública botín de banderías encaramadas por azar en el poder, ¿no podremos ni deberemos los republicanos juntar nuestros esfuerzos con los de todos los que en España busquen la moralidad, la rectitud y la honradez de la política y la administración? ¿Es que ni siquiera se nos reconoce moralidad? ¿Somos bandidos?

¡Ah habladores! Seguid, seguid planteando las cuestiones nacionales y políticas y administrativas en el terreno de las amistades ó enemistades con el rey; seguid atizando el fuego de las pasiones y de los sentimientos para eclipsar los modestos pero claros resplandores de la razón: la cosecha del fuego es el incendio.

(Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

De El Porvenir:

Pensiones á los maestros de escuela en Prusia

La comisión de 21 miembros nombrada en el mes de Febrero por el Landtag prusiano para estudiar el proyecto de ley referente á las pensiones de los profesores de instrucción primaria, ha terminado sus trabajos más pronto de lo que se creía. Su informe ha sido discutido en la semana pasada por la Cámara de los Diputados y se ha aprobado la ley después de las tres lecturas reglamentarias: hoy no espera más que la ratificación de la Cámara alta.

Realmente no es más que provisional, porque las principales disposiciones que prescribe hallarán más

tarde su punto natural en la ley sobre la dotación de las escuelas que prepara el Gobierno, pero que las dificultades de la situación financiera no le han permitido todavía presentar al Parlamento. Lo provisional podrá durar mucho tiempo, más de cualquier modo que sea, será bien acogido por los maestros á quienes salva de una falsa posición respecto á sus colegas, obligados á abandonar una parte de su mezquino sueldo para contribuir a la pensión de retiro de sus predecesores.

Según la nueva ley, los maestros de escuela tendrán derecho, en lo sucesivo, á una pensión á la edad de sesenta y cinco años. Sin embargo, podrán obtener esta pensión á los diez años de servicio; en el caso de incapacidad de trabajo, y aun antes si esta incapacidad es consecuencia del ejercicio de sus funciones. La pensión á los diez años de servicio se ha fijado en la cuarta parte del sueldo, y podrá llegar á las tres cuartas partes, pero no pasar de ahí á los cuarenta años de servicios. Sin embargo, en esta clasificación no se comprende sólo el suplemento que el Estado concede por la antigüedad, sino también la casa gratuita y los subsidios en especie. Además, la duración del servicio no se determinará, como hoy se hace, por los años pasados en el mismo distrito municipal, sino por los empleados en cualquier distrito del reino de Prusia ó de uno de los Estados del Imperio.

Estas diversas disposiciones han sido votadas sin dificultad: la discusión ha recaído sobre la proposición que fija un minimum á la pensión de retiro. El partido progresista reclamaba 450 marcos; mas, á pesar de la modicidad de la suma y de ser insuficiente para el mantenimiento de los maestros retirados, la mayoría, de acuerdo con el Gobierno, no ha creído que debía aceptarla.

Quedaba por arreglar en qué proporción debían repartirse las cargas de la nueva ley entre el Estado y los municipios. El Gobierno se mostraba dispuesto á dar 600 marcos; la comisión más exigente, pedía 900. Después de largos debates se adoptó la cantidad de 750 marcos como maximum de la parte contributiva del Estado: la mayoría lo ha decidido así, á pesar de las protestas del Gobierno, comprometiendo de este modo su trabajo, pues la Cámara de los señores, más accesible á las consideraciones financieras del señor Goseler, consentirá en modificarlo probablemente, por lo menos en la cuota proporcional del Estado, á quien la situación del presupuesto no permite soportar nuevas cargas.

Las elecciones en Austria

Las elecciones para el Reichstag austriaco empezarán el 27 de Mayo y terminarán el 5 de Junio; la lucha electoral será muy reñida.

Los cinco periódicos de Viena que habían sido recogidos á consecuencia de la publicación del manifiesto que la izquierda alemana dirigía á los electores, han apelado á los tribunales de esta medida de la autoridad. La sentencia de los tribunales declara ilegal la confiscación y autoriza la publicación del citado documento.

La gran manifestación popular en Dinamarca

Los socialistas han celebrado la semana pasada un gran meeting público en Copenhague para protestar contra la actitud del Gobierno y las medidas ilegales adoptadas por el rey Cristian y el ministerio Estrup. A su tiempo dimos la noticia telegráfica que hoy ampliamos.

Como ningún local era bastante capaz para contener á todos los grupos convocados, el meeting se celebró al aire libre. Unas cincuenta corporaciones de obreros asistieron á él con la bandera roja desplegada. Se calcula en 90.000 el número de los asistentes.

Muchos oradores democráticos, entre ellos los diputados Hordum y Holm, el carpintero Anderson, el ebanista Helst, etc., hablaron sucesivamente para protestar contra los manejos gubernamentales, reivindicar los derechos populares y manifestar los deseos y las quejas del proletariado contra las clases directivas y pudientes.

Las tropas y la policía estaban preparadas y la escuadra dispuesta á bombardear la ciudad; pero el pueblo solo quería hacer una manifestación pacífica de su fuerza, y el buen rey Cristian no ha tenido ocasión de ametrallar á sus súbditos recalcitrantes.

La política del clero irlandés

Los obispos irlandeses que han ido á Roma habrán empezado el 26 sus reuniones bajo la presidencia de los cardenales Simeoni, Trancelin y Angelo Jacobini.

El programa aparente de estas conferencias es puramente eclesástico; pero, fuera de las sesiones regulares, se determinará el modo de obtener una dirección común del episcopado en los asuntos políticos de Irlanda.

Una cuestión grave y difícil ocupará el primer lugar en las discusiones entre los obispos irlandeses y los altos funcionarios de la Santa Sede: el nombramiento del sucesor del arzobispo de Dublin. El candidato presentado en primer término por el clero irlandés, el doctor Walsh, ha sido absolutamente rechazado por el Gobierno inglés. La reina no ha olvidado que cuando por medio de lord Spencer envió el pésame al capítulo de Dublin por la muerte del cardenal Mac Cabe, el Dr. Walsh fué quien se opuso con energía á que se contestase al mensaje real dando las gracias.

En estas condiciones es difícil al Gobierno inglés aceptar la candidatura de un enemigo de la reina. En Londres hay la decisión de resistir, y si el Vaticano se obstina en nombrar para la silla arzobispal de Dublin al Dr. Walsh en vez de Mr. Donnelly, que es el patrocinado por el Gobierno inglés, Mr. Errington, que está encargado oficialmente de arreglar con la Santa Sede las cuestiones eclesásticas de Inglaterra, saldrá inmediatamente de Roma.

Lo que opinan los Estados Unidos sobre la guerra

La opinión general es, según un periódico norte americano, que la guerra anglo-rusa no puede evitarse; pero esto no ocasiona allí la menor inquietud; al contrario, es un motivo

de especulación. La república no tiene preocupaciones, ni predilecciones. Sus simpatías se inclinan hacia la parte que podrá comprarle más quintales de trigo y más toneladas de carne.

Ya se han pedido á la region agrícola muchos miles de toneladas de carnes en conserva. La region industrial no se quedará atrás: de Pittsburg (Pensilvania) escriben que una casa ha recibido del Gobierno ruso el encargo de muchos miles de toneladas de planchas de blindaje.

Otra ha recibido órdenes para la construcción inmediata de 30 cañoneros acorazados de 500 toneladas por cuenta del Gobierno inglés.

Como se vé, hasta ahora las dos potencias beligerantes tienen igual derecho á las simpatías de los industriales americanos.

No hay para qué decir que en estos encargos existirán algunas reservas, pues si la guerra se declara formalmente no se comprende cómo podrán salir los cañoneros de las aguas americanas sin violar los derechos de neutralidad. Pero no hay que inquietarse por tan poco: hasta con el cielo se hacen arreglos.

Últimas noticias

El señor Gladstone dice en la Cámara de los Comunes que el Gobierno inglés no ha recibido hasta ahora las reclamaciones de Rusia de que se ha hablado contra la ocupación reciente por los ingleses del puerto Hamilton, en Corea.

La situación de las cosas sobre el conflicto anglo ruso no ha variado. Los armamentos continúan en grande escala por una y otra parte.

Todo depende ahora de la respuesta que dé Rusia á la última nota inglesa proponiendo someter á un juicio arbitral los partes comunicados por los generales Komaroff y Lumsden sobre lo ocurrido cerca de Pendjeh el 30 del pasado.

«La Independencia Belga» publica un despacho de San Petersburgo diciendo que allí ya se tiene noticia de la respuesta dada por Rusia á la última nota de Inglaterra.

Manifiesta que está redactada en términos muy corteses, pero enérgicos.

Insiste en las declaraciones y pretensiones formuladas anteriormente oponiéndose á toda nueva concesión.

El corresponsal dice que dicha respuesta hace muy difícil la continuación de las negociaciones en el terreno elegido por Inglaterra.

Correo de hoy.

De *El Diluvio*:

Las noticias del día

Cada día crece el interés de la lucha municipal, y no por el curso que lleva, sino por el efecto político que ya ha producido desde el resultado de la elección de las mesas. Si el telégrafo pudiese decir todo lo que le comunican los corresponsales, ó todo lo que éstos saben, no tiene duda que ahora podríamos formarnos cabal concepto de lo que ocurre en el campo conservador. Pero hoy no lo tenemos ese concepto, ni cabal ni claro.

Si nos fijamos en la correspondencia madrileña del «Diario de Barcelona», escrita el día después de las elecciones de mesas, «lo que ha ocurrido y está ocurriendo tiene una gravedad indudable.»—¿Pero si triunfan los coaligados, procede hacer lo que en un caso análogo se hizo en Bélgica, donde se entregó el poder á los vencedores? se pregunta dicho corresponsal. «No sería prudente, se

contesta, porque las circunstancias de ambos países son muy diversas, y porque allí no hubo una coalición tan monstruosa como la que aquí se ha formado. Esta figura se llama en todas las lenguas «perturbación de ánimo».

La misma carta lo demuestra palpablemente añadiendo, á manera de conclusión, estas palabras: «Pero las cosas estaban de modo que también tendrían «una gravedad indudable» la derrota de la coalición.»

Ya dijimos ayer que otro diario conservador de esta localidad hablaba de la voluntad que Cánovas tenía de retirarse, en el caso de perder las elecciones. Pero hoy la situación parece que ha cambiado; pues no solo no se confirma dicha noticia, sino que Cánovas, quiere quedarse con todo el gabinete.

¿Probará esto que aquella noticia era falsa? No. Esto no probaría otra cosa que la confusión de la cabeza del primer ministro. De todos modos, lo que ahora resulta positivo es que el Sr. Cánovas quiere quedarse á toda costa. Pero si él no ha vacilado, como se aseguró, es evidente que Romero Robledo, Pidal, Silvela y Toreno, presidente de las Cortes, han vacilado; y que aunque todo el ministerio conserve las posiciones, apoyándose en el Congreso y el Senado, carece de la homogeneidad necesaria para defender el punto que quiere guardar.

En efecto, las noticias que nos llegan de estos señores son convincentes. Romero Robledo despechado, furioso y demoralizado por una derrota que echa abajo la única cualidad que se le reconocía, ganar elecciones «de este género», ha querido dimitir á toda costa, y Cánovas, convencido de que su permanencia en el ministerio, le flaquea del modo más deplorable, lo aceptó en principio.

Pero al ver que Toreno no quería remplazarlo sino bajo condiciones que debían ser onerosas; al ver que Pidal declaraba, que el marcharía al mismo tiempo que aquel, sin duda por considerar derrotado no á un solo ministro, sino á todo el ministerio; y que Silvela añadía que la dignidad obligaba á todo el ministerio á dimitir, por ser la derrota política y no municipal, Cánovas ha vuelto sobre el primer acuerdo, y quiere continuar al frente del poder sin duda para obligar á los coaligados á disolverse, ó hacer lo que los militares llaman conversiones.

¿Pero llegarán á verse estos obligados á maniobrar de este modo? ¿podrá el ministerio conservarse por la voluntad de Cánovas y la docilidad de los demás ministros?

Aquí falta un factor; el cual no sólo es muy importante por qué sí, sino también porque lo que se sabe de Romero Robledo, Pidal, Silvela y Toreno le facilita ciertas determinaciones. Pero nadie sabe lo que de todas estas cosas resultará. Sagasta cuenta recobrar el poder. Sin embargo, nuestro corresponsal *Nicéforo* nos decía en la carta del lunes que el Sr. Martos creía que se equivocaba. Así todo es contradictorio, cuando no oscuro y hasta lóbrego.

Respecto al combate en sí mismo, continúa favorable á las oposiciones y no nos sorprendería que en el mismo Madrid los coaligados llegasen á ganar el distrito de Palacio, á pesar de la guerra sañuda que en él se hace á Montero Rios. Pero ganado ó perdido, la victoria general es ya segura, y puede calificársela de abrumadora para todo lo que representa el partido conservador. Pocas veces se había visto en España á un ministerio de conservadores y de clericales tan apaleado, tan abofeteado, tan apuñeado, tan manteado, tan molido y aplastado. El podrá decir que la tun-

dá no ha sido política. Pero lo que no podrá negar es que ha sido soberbia.—C.

Últimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 5, 5-45 t.

Un telegrama oficial de Londres confirma la aceptación por Rusia é Inglaterra del arbitraje de un soberano amigo que decidirá solamente las diferencias entre ambas potencias relacionadas con el acto de 14 de Marzo, con absoluta exclusión del asunto de Pedjeh.

Esta proposición declárase neutral, mientras se siguen en Londres las negociaciones sobre delimitación de la frontera afgana, cuya fijación se encomendará á una comisión mixta anglo-rusa.

Otros telegramas dicen que mister Gladstone declaró ayer insensatos en la Cámara de los Comunes á los que insistieran en Inglaterra en la fijación de la frontera ruso-afgana, que ya no interesa ni desea el emir del Afghanistan, ocasionando estas declaraciones rudos ataques de la prensa de oposición en Londres, que acusa al gobierno de someterse á Rusia.

Bajo la presidencia de la reina Victoria celebrese un Consejo de ministros en Windsor, que acordó, previo examen de las últimas proposiciones de Rusia, telegrafiar su aceptación en los términos arriba indicados. Telegrafian de Lisboa hoy á medio día que continúa en un estado desesperado el señor Bugallal, representante de España, á pesar de haber anunciado su fallecimiento la «Agencia Fabra».

Madrid 5, 6-30 t.

Resultado de las elecciones de ayer y hoy: En el distrito de Palacio ha obtenido 1.193 votos el gobierno y 916 la coalición; en el del Centro 1.110 votos la coalición y 565 el gobierno; en el de Buenavista 1.494 votos la coalición y 1.109 el gobierno; en el de la Audiencia 1.016 la coalición y 618 el gobierno; en el de la Universidad 1.225 la coalición y 785 el gobierno; en el del Hospicio 2.662 la coalición y 802 el gobierno; en el del Congreso 1.118 la coalición y 600 el gobierno; en el del Hospital 921 la coalición y 587 el gobierno; en el de la Inclusa 719 la coalición y 388 el gobierno y en el de la Latina 997 la coalición y 518 el gobierno.

Madrid 6, 1-15 mda.

Sin celebrarse ayer Consejo de ministros, conferenciaron con el señor Cánovas en diversas horas la totalidad de los ministros, asegurándose que hizo el señor Pidal causa común con el señor Romero Robledo, anunciando su resolución de dimitir si insistía en retirarse aquel. El señor Silvela opinó que debía dimitir el gobierno, aconsejando al rey la formación de un gabinete administrativo compuesto de elementos de la mayoría del partido conservador para que aprobara los presupuestos y facilitara después el libre ejercicio de la Real prerogativa. El señor Cánovas entiende que debe continuar el actual gobierno, haciéndose solidario de la conducta política del ministro de la Gobernación y bajo este aspecto se presentará la cuestión mañana en el consejo de ministros presidido por el monarca.

En los círculos políticos se cree presentarán los amigos del señor Romero Robledo al Congreso un voto de confianza al ministro de la Gobernación.

El candidato ministerial del distrito de Palacio lleva 277 votos de ventaja al señor Montero Rios, pero faltan los votos en dicho colegio de 1.200 electores, proponiéndose las oposiciones reconcentrar allí hoy todos sus trabajos.

«La Correspondencia de España»

declara que continuará el actual gobierno resuelto á velar por la paz pública, pues el resultado de las elecciones municipales no debe afectar á ningún gabinete, y además la coalición actual, por representar la totalidad de los partidos, no representa una política determinada y seria, siendo imposible determinar á cuál corresponde el triunfo; declara también haber aconsejado las notabilidades conservadoras al señor Romero Robledo, no insistiera en dimitir, y que conferenciando hoy los señores Cánovas, Elduayen y Romero Robledo, éste se comprometió á no promover una crisis.

Tienen importancia estas noticias que se suponen inspiradas por el ministro de la Gobernación.

Las oposiciones presentarán una enmienda al proyecto de ley industrial y de consumos, proponiendo se autoricen los encabezamientos gremiales, y se cree será aceptada.

Paris 6, 12-25 n.

Rio Janeiro.—El ministerio presidido por el señor D' Antas ha dimitido en vista de la oposición de la nueva Cámara al proyecto de ley relativo á la abolición de la esclavitud en el Brasil.

Paris 6, 7-56 m.

Nueva-York.—El gobierno de Colombia ha proclamado el estado de sitio en el istmo de Panamá. El almirante norte americano ha recibido orden de retirar todas las guarniciones tan pronto como pueda hacerlo sin comprometer el orden.

El domingo último hubo en Culebra un encuentro entre las tropas y los insurrectos de la Jamaica; de los cuales perecieron 25 en la refriega.

Se asegura que se ha ajustado un tratado entre Colombia y los Estados Unidos, en el cual se conceden á estos últimos ciertos derechos de vigilancia sobre las mercancías que transitan por el istmo de Panamá. Los Estados Unidos ejercerán también el derecho de protección de acuerdo con la república de Colombia.

Londres.—El gobierno ha decidido hoy suavizar las disposiciones penales vigentes en Irlanda.

MAHON

Extracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en el día de hoy.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó expedir dos certificaciones posesorias reclamadas por D. Pedro Manent Gomila y D. Pedro de la Torre Antich.

Se acordó admitir la renuncia presentada por D. Juan Triay y Pretus del cargo de administrador de entierros y que se publique esta y las demás vacantes que existan.

Se dió cuenta de una relación remitida por el Arrendatario de consumos de lo recaudado hasta ahora en concepto de conciertos en el extraradio y se acordó informe la comisión de Contabilidad.

El Ayuntamiento quedó enterado de una R. O. comunicada por la Administración de Impuestos, resolviendo de conformidad con lo solicitado por esta Corporación, que deben extenderse en papel del sello de oficio los padrones de cédulas personales.

Se acordó autorizar á Victoriano Otero para que cierre una parcela de terreno en la prolongación de la calle de San Fernando, abonando

al Ayuntamiento 5 pesetas anuales.

Se aprobó el arriendo del Teatro adjudicado á favor de D. Manuel Buils.

Y se levantó la sesion.

Ayer tuvieron lugar en esta ciudad las elecciones de concejales y á fé que el resultado sobrepujó todas nuestras esperanzas. QUINIENTOS CINCUENTA Y SEIS VOTOS, obtenidos por nuestra candidatura en un solo día de eleccion, y aun este de trabajo, y sin enemigos á quienes combatir, son á nuestro juicio una prueba patente de la pujanza que nuestro partido tiene en esta ciudad.

De ello nos enorgullecemos y á la par que nos felicitamos, felicitamos tambien á nuestros correligionarios á quienes en nuestro nombre y en el del Comité de Union republicana damos las mas espresivas gracias por su brillante comportamiento.

Bien, muy bien, republicanos mahoneses.

El día 10 del corriente á las diez de la mañana se reunirá el Ayuntamiento y comisionados de los colegios electorales del distrito en las Casas Consistoriales, para practicar el escrutinio general de la eleccion de concejales verificada en el día de ayer.

Pues señor, los conservadores de la isla se van luciendo. En Villacárlos triunfa la candidatura de coalicion apoyada por los republicanos, en Alayor no se presentan siquiera; en Mahon no hay para qué decir que ni siquiera se atreven á asomar la punta de la nariz. Eso sí, les queda el consuelo de decir, por medio de su «flautin», que las elecciones han estado muy desanimadas. Y en parte tienen razon; como ellos están acostumbrados á que cada vez que han intentado luchar se han levantado en Mahon, contra ellos, todo el partido liberal como un solo hombre, de aquí que, aunque votaran ayer como votaron, casi la mitad de electores comprendidos en el censo, les parezcan pocos los votos obtenidos por nuestros candidatos.

Y eso que la principal de sus lumbreras no es capaz de reunir la mitad de los votos que se emitieran en cualquiera de los tres colegios de esta ciudad.

Pero ya se sabe; en este mundo el que no se consuela es porque no quiere.

Dice «El Liberal» de Madrid que la victoria de las oposiciones el día de votacion de mesas se contaba en todas partes con una sobriedad verdaderamente clásica.

Hé aquí lo que se decía:

—Todo se ha ganado, menos Palacio, que está perdido.

Una joven de la calle de la Infanta se vió anoche acometida

repentinamente de un síncope, cayendo sin sentido en mitad de la calle. Fué socorrida por uno de aquellos vecinos en cuya casa ha tenido que pasar la noche por no permitirle su estado trasladarse á la suya. Esta mañana se encontraba ya casi del todo restablecida.

El rector de la Universidad de Barcelona con fecha 18 de Abril último, nombró á D. Matías Belio Gan ayudante de una de las escuelas públicas de niños de esta ciudad.

El próximo domingo se abrirá al público el establecimiento de los caballitos situado en la carretera de San Luis.

Resúmen de los sufragios obtenidos por nuestra candidatura en las elecciones municipales que ayer tuvieron lugar.

Colegio 1.º	148
Idem 2.º	130
Idem 3.º	72
Idem 4.º	151
Idem 5.º	55

Total 556

En Mercadal ha triunfado tambien la candidatura de oposicion.

En Barcelona, Valencia y Palma, dicen los periódicos recibidos hoy, llevaban gran ventaja las oposiciones en los dos primeros días de elecciones.

El Comité de union republicana de esta ciudad y muchos amigos políticos y particulares del señor Prieto y Caules, han felicitado á dicho señor por telégrafo con motivo del triunfo que ha obtenido en Madrid su candidatura sobre la del partido conservador.

Anoche tuvo lugar en nuestro coliseo la anunciada velada gimnástica. Este espectáculo nuevo en Mahon atrajo regular concurrencia que aplaudió sin cesar á los alumnos del Sr. Ferrer, los que dieron pruebas de suma agilidad y destreza en cuantos ejercicios ejecutaron.

El Sr. Ferrer nos demostró anoche que es un profesor inteligente y digno por todos conceptos del favor que le disponen todas las clases de la Sociedad.

Destinadas á Palma fueron ayer embarcadas en el vapor correo «Menorca» 147 cabezas de ganado lanar y 23 vacuno.

Dice «El Diluvio» en su número de ayer tarde:

La coalicion liberal obtuvo anteaer en Valencia una victoria más brillante aun que en el día de la eleccion de mesas. De los nueve distritos en que la coalicion lucha, venció en siete, ó sean el Repeso, Teatro, Vestuario, Universidad, Lonja, Museo y Misericordia, perdiendo solo en la Vega y Arte Mayor de la Seda, es decir, allí donde los labradores de la huerta, esclavos del poder, constituyen el fondo de la masa electoral. La ignorancia y la miseria son los únicos auxiliares del gobierno.

El vapor «Puerto-Mahon» llegado á las once y media de la ma-

ña ha conducido los pasajeros siguientes:

DE BARCELONA

D. Gerónimo Hargrabe, Francisco Monserrat, Juan Prats, Blanca Hédijer, Zoilo García, Feliz Palomo, Pedro Sintes, Juan Cuffi, Miguel Hernandez, Maria Hernandez, Ramon Redovat, Ramon Garcia, Pancrasio Chidier, Sebastian Sicre, 50 individuos de tropa, Gabriel Pons, Francisco Baqué, Agustin Comadran, Isidoro Amabiscar, Mateo Terrés y un hijo.

DE ALCUDIA

D. Simon Marqués, Juan Pons, Antonio Font, Juan Marqués, Rodolfo Cabrisas, Francisco Manent, dos individuos de tropa, Gaudencio Pradère, Ignacio Gutiérrez, Pedro Clos, Andrés Perelló, Juan Sastre, Antonio Riera y un hermano, Juan Galmés.— Total 86.

BOLSA DE MADRID

6 de Mayo.

4 por 100 interior perpétuo . 59'450
4 por 100 amortizable . . . 77'350
Billetes hipotecarios de Cuba. 66'700

CARTAS DEL INTERIOR

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mahon.

Alayor 7 de Mayo 1885.

Muy señor mio: Esta no tiene otro objeto que participarle el resultado de las elecciones de ayer que han dado por resultado ser nombrados concejales nuestros amigos D. José M. Pons Piris, D. Cristóbal Quintana Villalonga, D. Bernardo Pons Orfila, y D. Juan Petrus Petrus.

En el colegio del Convento no llegó á formarse mesa; si así se hubiera hecho es seguro hubieran triunfado nuestros correligionarios D. Martin Timoner Vidal y D. Juan Ginart Hernandez.

Continúa ganando terreno la idea de formar aquí un comité de Union republicana.

Otro día seré más estenso.

El Corresponsal.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mahon

Ciudadela 6 Mayo de 1885.

Estimado amigo: En mi última le decía que ninguna noticia podía darle respecto á elecciones; puesto que todavia no era conocida la candidatura que presentaban los ministeriales. Hasta el día anterior á la eleccion de mesas no se hizo pública, incluyendo en ella á todos los concejales salientes menos á nuestro amigo y correligionario señor Bonet. En vista del desaire que se trataba de inferirle; nos reunimos para ver qué partido tomar, habiendo acordado presentarlo por candidato en el colegio cuarto frente al señor conde de Torre Saura. Habiéndonos ofrecido el apoyo muchas personas independientes acordamos votar despues á D. José Bonet y al conocido industrial D. Antonio Leon, candidato independiente, y de generales simpatías. Reñida fué la lucha en la eleccion de mesa, pero al fin triunfamos por algunos votos de mayoría.

Al día siguiente se nos ofreció un arreglo cuando se iban á abrir los colegios electorales, y despues de detenida deliberacion llegamos á un acuerdo. En el colegio cuarto ha triunfado nuestro amigo señor Bonet; y el conde de Torre Saura y el Sr. Leon han salido elegidos por el colegio de Santa Clara. En el colegio del Teatro hemos apoya-

do con nuestras fuerzas al amigo D. Pedro Cortés quien ha derrotado al industrial D. Francisco Quadrado; de manera que las oposiciones han hecho triunfar tres candidatos. Todo esto habrá demostrado á los conservadores que aunque el leon aparezca dormido puede darles algun disgusto.

General indignacion ha causado en esta poblacion los trabajos que el ayuntamiento permite se hagad en la calle Mayor del Borne. Parece imposible que se eche á perder una de las calles más hermosas de esta poblacion.

En una de las dos aceras que se construyen en dicha calle se comete una imperfeccion demasiado notable, como hay en ella una casa con cochera propiedad de D. Pedro Martorell se interrumpe la acera en dicho punto para que D. Pedro pueda entrar y salir con toda comodidad; pero de tal manera se ha hecho la interrupcion que ya pueden ver los concejales de establecer en dicho punto, una casa de socorro con médico y farmacéutico.

¿Acaso la comodidad de D. Pedro vale más que las vidas de los transeuntes?

«El Vigia Católico» por no saber que contestar á mi última correspondencia, ha confeccionado un comunicado que inserta un menorquin (segun me parece) en el que dice, dice..... no segun dice, porque al fin no dice nada y me amenaza nada menos que con no ocuparse mas de mis pobres correspondencias. ¡Cuanto ganaria la religion si dicho «Vigia» y demás compañeros suyos, si en lugar de meterse en camisas de once varas, se ocupasen solo de los que sus deberes les impone!

De V. atento

El Corresponsal.

Sr. Director de EL LIBERAL

Ferrerías 6 Mayo 1885.

Muy Sr. mio y amigo: Son las cuatro y cuarto de la tarde, hora en que acaba el escrutinio de la eleccion de concejales dando el siguiente resultado:

	Votos
D. Juan Febrer y Coll	42
D. Juan Goñalons y Pons	41
D. José Andreu y Pons	40
D. Martin Moll y Taltavull	36

No ha habido por aquí coalicion ni siquiera oposicion. Hasta el martes no se constituyó la mesa, y aun esta con muy contados votos. Esto demuestra el poco empeño.

La salud por aquí fatal, aunque las muchas enfermedades que reinan no han ocasionado víctimas, y solo si el trastorno consiguiente, todo debido en gran parte á la estacion tan desazonada que atravesamos.

De V. affmo.

El Corresponsal.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 7, 1-00 t.

El rey preside el Consejo de ministros que se está celebrando en este momento.

En el Congreso se ha iniciado el debate político sobre la cuestion electoral.

Las oposiciones continúan coaligadas.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

Alcaldía de Mahon

El día 11 del corriente mes á las doce de su mañana, deberá reunirse la Junta municipal en las Casas Consistoriales para examinar y aprobar las cuentas de este Ayuntamiento correspondientes al año económico de 1883-84.

Si no concurriese número suficiente de vocales para tomar acuerdo, queda desde luego convocada nueva sesión para el 19 del actual á la hora expresada, en cuyo día se tomará acuerdo sea cualquiera el número de concurrentes.

Mahon 7 de Mayo de 1885.—J. J. Rodríguez.

Administración de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAULETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 16 de Mayo de 1885.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.251 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
1 de	5.000
16 de	2.500
1.226 de	300
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al premio mayor.	4.000
2 id. de 1.300 id. para el premio segundo.	2.600

1.251 569.400

Mahon 7 Mayo de 1885.—El Administrador Pascual J. Hernandez.

En venta

Lo está en Ciudadela una casa situada calle de Alfonso, despues de Molino Nuevo. Tiene patio espacioso con emparado y otros árboles frutales.

Pérdida

El lunes se perdió un medallón de plata. La persona que lo presente en esta imprenta además de darle las gracias será gratificada.

Tintorería

DE

ANTONIO CARDONA

Calle de los Negros, núm. 33

MAHON

El dueño de la tintorería pone en conocimiento de sus numerosos parroquianos y del público en general, que ha adoptado un nuevo procedimiento para el destinte de las ropas, aplicable al merino negro, á la lana y á la seda, las cuales sin que sufran el menor deterioro son susceptibles de ser teñidas en rojo, café, verde, bronce y azul.

También se tiñen pieles en diferentes colores para califas y para montar, habiendo algunas de muestra en la espresada tintorería para los que tengan el gusto de verlas. Dichas pieles para que reciban un buen tinte deben presentarse sin curtir, pero debidamente secas sin que el sol las haya castigado ni el curtidor las haya sometido á su acción.

En el espresado establecimiento se acaba de recibir un hermosísimo azul propio para teñir abrigos de señora, pañuelos de seda, etc., etc.

En el mismo se lavan y planchan con todo esmero y perfección los vestidos de color para señora, los cuales no necesitan tintarse.

Subasta

El día 8 de Mayo á las once de la mañana, en el despacho del Notario don Francisco Andrea, se procederá á la venta en licitación verbal de la casa n.º 20 de la calle de la luna, á voluntad de su dueño.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vejetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diplomas de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ciudadela de Menorca, Pons.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soller, Palou.

Agencia de

MATERIALES DE ASBESTOS

13, Arravaleta, 13

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se espenden á los precios siguientes:

- Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 puigs. á 26 rs.
- de 54 por 54 á 32 »
- Alfombras de hule para escalera de 18 y 1/2 á 12'50 metro lineal.
- de 22 y 1/2 á 15 »
- de Sitentium para comedor de 72 por 72 á 94 »
- Lápices negros «Faber» núms. 2 y 3. á 00'70
- azul y encarnado. á 1'60
- Gomas para berrar lápiz. á 4 »
- Polvos para limpiar metales. á 5 » paquete.
- Cepillos para limpiar metales. á 10 » uno.

Servicios para mesa, té y café de loza, porcelana, cristal, metal blanco, etcétera, etc., á precios segun Muestrarios que están de manifesto en dicho establecimiento.

Habiéndose arreglado una máquina para moler pinturas de las clases ordinarias ó acostumbradas, se venderán en este establecimiento con notables ventajas.

Hay existencias de todos colores, como tambien aceites, aguarrás, etc.

CURACION SIN SONDAR

CATARRO DE LA VEJIGA

MAL DE PIEDRA, ESTRECHECES, todas las enfermedades de la PROSTATA y URETRA, RETENCION é INCONTINENCIA DE URINA, PÉRDIDAS SEMINALES, IMPOTENCIA, ESTERILIDAD y todas las manifestaciones HUMORALES, NERVIOSAS y CONTAGIOSAS de las VIAS URINARIAS.—Curacion radical con el Especifico Americano TOMPSON.—Frasco 24 reales.—El CATARRO más agudo es aliviado á la segunda toma.

NOTA IMPORTANTE.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones fraudulentas que se han hecho de estos medicamentos, por su justo renombre y virtud curativa, advertimos al público que los legítimos se espenden unicamente en el Gabinete Médico norte-americano, Rambla de Cataluña, 104, principal, Barcelona. Las personas de fuera que los deseen pueden pedirlos por carta, enviando el valor en sellos ó giro y á vuelta de correo lo recibirán certificados, sin temor á que se pierdan.

El Director del Gabinete contestará gratuitamente á cuantas consultas se le hagan por escrito ó de palabra y enviará prospectos en español del medicamento á quien lo pida.

Máquinas para coser

para zapateros, modistas y de familias á precios sumamente módicos

Ventas al contado, á 3 meses plazo y en partidas semanales

FRANCISCO TERRÉS

ARRAVAL 105 Y 111

En venta

Lo están una casa sita en la calle de San Jerónimo de esta ciudad y otra en la calle del Sol de la misma. Informará el Notario D José Vinent.

Listas de embarque Imprenta de EL LIBERAL

Pérdida

Se ha extraviado parte de un gemelo de puño de camisa que forma un camaleón y se gratificará su devolucion en esta imprenta.

TRES DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.



FONDA BALEAR

PASCUAL ALEMANY

Palma de Mallorca

PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

EL JUEGO DEL CROQUET

Caja con 39 piezas necesarias para el juego incluidas las instrucciones para las reglas del mismo.

Precio: 50 Ptas.—Franco de porte

Hállase de venta en Ciudadela Imprenta de Salvador Fabregues

El espresado juego que ha tomado mucha extension en Francia y que, por su buen gusto y su modo higiénico está colocado en primera línea, desarrolla las facultades corporales y da habilidad á las manos, siendo al propio tiempo muy divertido.

Es el solo juego conveniente para ser ejercitado en el campo fuera de las viviendas, tanto para las señoras como las señoritas y caballeros ó para una familia entera, porque agrada tanto á las personas de edad como á los niños.

INTERESANTE

á los maestros zapateros

Lloyd Andaluz

Gran Compañía de Seguros Marítimos

En la calle del Castillo núm. 46 se aseguran las cajas de calzado que se embarcan para la Habana á los precios siguientes:

Desde Mahon á la Habana por cada 2.000 rs. 20 reales

Desde Barcelona á la Habana por cada 2.000 rs. 15 reales

Para más informes acúdate á dicha Sub-agencia donde se darán más pormenores.

L' UNION

Gran Compañía de Seguros contra incendios

FUNDADA EN 1828

CAPITAL SOCIAL. 10.000.000 Ptas.

RESERVAS. 5.170.000 »

TOTAL. 15.170.000 »

Agente general en Menorca

J. Gascon

Calle del Castillo número 46

MAHON

VENTA Á PLAZOS

Valores de primera clase cotizados en Bolsa

DANDO DERECHO Á

Primas de Amortizacion De Francos 200.000—150.000—100.000—50.000—40.000—20.000—10.000—5.000—1.000.

EN METÁLICO

Agente general en Menorca

J. Gascon

Calle del Castillo núm 46

MAHON

Sucursal de dicha Agencia Estanco de la calle de la Arracaleta

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.